
Dentix chiede il concordato preventivo
La societ‡ per le cure odontoiatriche low cost ha portato i libri contabili al tribunale di Milano. Avanti le cause dei pazienti

Dopo settimane di incertezza 
la  clinica  iDentixw  presenta  
una  richiesta  di  concordato  
preventivo. L�annuncio Ë arri-
vato ieri da Adiconsum, l�asso-
ciazione per la difesa dei con-
sumatori patrocinata dalla Ci-
sl, che ha appreso dalla pro-
pria direzione nazionale che 
l�azienda avrebbe depositato i 
libri contabili in tribunale a Mi-
lano.

´Approfondiremo la situa-
zione - spiega l�avvocato Fede-
rico Ascheri, per l�Adiconsum 
di Savona o Le informazioni 
sono ancora frammentarie e 
potrebbe anche essere un ten-
tativo  atto  a  valutare  se  c�Ë  

qualcuno pronto a subentra-
re. Al momento per i pazienti 
che si ritrovano in questo lim-
bo non cambia molto: conti-
nuiamo a consigliare di scrive-
re a Dentix per la messa in mo-
ra e per bloccare il finanzia-
mento, nel caso in cui ne abbia-
no sottoscritto uno per pagare 
le cure. Abbiamo ricevuto tan-
tissime persone e stiamo por-
tando  avanti  tutte  le  azioni  
per tutelare i clientiª. La svol-
ta Ë arrivata dopo settimane 
ad alta tensione: la clinica sa-
vonese di via Paleocapa aveva 
chiuso a marzo, ufficialmente 
per  l�emergenza  covid,  ma  
non ha mai riaperto. Anzi so-

no  mancate  le  informazioni  
persino per i pazienti, che do-
po aver pagato un ciclo di cure 
si erano visti stoppare gli ap-
puntamenti  e  sono stati  co-
stretti a rivolgersi ad altri den-
tisti. Molte persone, oltretut-
to, avevano gi‡ sottoscritto un 
contatto con una finanziaria 
per pagare le prestazioni, inde-
bitandosi anche per dieci mila 
euro. Ora gli utenti hanno uni-
to le forze, dando vita a un 
gruppo  che  raccoglie  oltre  
250 persone.

In campo sono gi‡ scese le 
associazioni dei consumatori. 
Il concordato cambia perÚ la 
prospettiva, anche perchÈ so-

lo alcune settimane fa la Den-
tix aveva prospettato una ria-
pertura attraverso una lettera 
aperta, firmata dal fondatore 
e presidente della societ‡, An-
gel Lorenzo Muriel: ́ Non pos-
siamo negare la realt‡. Stia-
mo  lavorando  per  studiare  
qualsiasi soluzione possa ga-
rantire un percorso di conti-
nuit‡ a Dentix. Abbiamo vissu-
to e stiamo vivendo un mo-
mento storico e aziendale ve-
ramente complicato e critico. 
Stiamo valutando cosa Ë me-
glio fare, avendo quali princi-
pali punti di riferimento da tu-
telare dipendenti e pazientiª. 

L. B.

Emanuele Varaldo, pedia-
tra che ha curato genera-
zioni di savonesi, sar‡ in 
pensione dal 20 agosto. 

Varaldo,  70  anni  pro-
prio ad agosto, aveva chie-
sto la proroga per prose-
guire la  professione,  ma 
con il compimento dei 70 
anni raggiunger‡ il limite 
massimo di et‡. 

Il dottor Varaldo Ë pedia-
tra  di  libera  scelta  dal  
1979 e fino al 1987 ha svol-
to anche attivit‡ ospedalie-
ra. 

Tra i vari incarichi Ë sta-
to membro del comitato 
scientifico nazionale della 
Fimp (Federazione italia-
na medici pediatri), segre-
tario provinciale e respon-
sabile formazione Fimp fi-
no ad essere il primo savo-
nese ad aver ricoperto la 
carica di segretario regio-
nale. 

Savonese doc, il pedia-
tra appartenente alla scuo-
la della pediatria cittadina 
esercita nello studio in via 
Luigi Corsi e nel suo ap-
proccio al paziente ha sem-

pre  dedicato  attenzione  
anche ad aspetti psicologi-
ci nella cura dei bambini. 

Varaldo ha anche avuto 
una carriera politica come 
consigliere comunale elet-
to nelle liste di Rifondazio-
ne comunista ricoprendo 
pi˘ mandati e alle ultime 
elezioni comunali era sta-
to fatto il suo nome per la 
candidatura a sindaco. �

E.R. 
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O
ra la vita dei pazien-
ti con il pacemaker 
Ë pi˘ semplice: pos-
sono  comunicare  

da casa i dati del loro stesso 
cuore agli specialisti dell�ospe-
dale San Paolo con una appli-
cazione  del  cellulare  o  una  
scheda telefonica. La rivoluzio-
ne  si  chiama  iTelecardiolo-
giaw,  ma da qualche mese Ë  
una prassi consolidata nel re-
parto guidato dal primario Pie-
tro Bellone. 

A Savona oltre 550 pazienti 

vengono assistiti grazie a pro-
fessionalit‡ e tecnologia, e il 
San Paolo Ë il primo ospedale 
in Liguria per numero di perso-
ne seguite in remoto. I primi ca-
si risalgono al settembre scor-
so, poi la spinta Ë arrivata con 
l�emergenza Covid: quando il 
virus ha limitato le visite, i me-
dici hanno proposto il control-
lo a distanza ai loro pazienti. 
´Il cambio di prospettiva Ë tota-
le o spiega Francesco Pentimal-
li, responsabile della struttura 
semplice  di  Elettrofisiologia  
cardiaca del San Paolo - Il pa-
ziente non deve pi˘ venire in 
ospedale, ma periodicamente 
manda da casa i dati del pace-
maker. Il controllo Ë costante e 

il meccanismo segnala le ano-
malie, in modo che l�interven-
to dell�equipe medica sia tem-
pestivoª.

Il vantaggio si Ë visto pro-
prio durante l�emergenza Co-
vid: le persone pi  ̆anziane ten-
devano a rifiutare la tecnolo-
gia, poi la paura di contagi ha 
spinto molti ad accettare per 
evitare  di  doversi  recare  in  
ospedale. Il meccanismo pre-
vede che i pazienti vengano do-
tati di un trasmettitore, gran-
de quanto un modem, che una 
volta collegato con il pacema-
ker legge i dati del cuore regi-
strati dal dispositivo e attraver-
so una scheda cellulare (com-
presa nel comunicatore che Ë 

gratuito) e la rete telefonica li 
trasmette al  database dell�o-
spedale. I pazienti pi˘ giovani 
e tecnologici (dipende anche 
dal tipo di pacemaker) utilizza-
no gi‡ una applicazione scari-
cata ad hoc sul cellulare. ́ Nel-
la fase iniziale dell�emergenza 
Covid spedivamo i trasmettito-
ri a casa delle persone o conti-
nua Pentimalli o Oggi sono lo-
ro a chiederli e tutti sono mol-
to contenti: si risparmia tem-
po, risorse per il sistema sanita-
rio e si ha sicurezza. Questo 
metodo non sostituisce il lavo-
ro dell�ambulatorio, lo ottimiz-
za: i  tecnici di fisiopatologia 
cardiocircolatoria  analizzano 
le 20/30 trasmissioni di dati 
che giornalmente arrivano dai 
pazienti, avvalendosi del con-
sulto degli specialisti. In ospe-
dale  viene  convocato  solo  il  
5/10% delle persone, facendo 
sÏ che i medici possano dedicar-
si agli altri pazientiª. 

Un aspetto negativo perÚ esi-
ste: in Liguria al momento non 
Ë previsto un rimborso per il si-
stema sanitario per le presta-
zioni che vengono eseguite in 
remoto. L�Associazione italia-
na aritmologia e cardiostimo-
lazione, di cui proprio Penti-
malli Ë presidente regionale, 
sta spingendo affinchÈ questo 
venga riconosciuto. 

Emanuele Varaldo

Una app sul cellulare fa da antenna per comunicare i dati del pacemaker
Un aiuto decisivo durante i mesi di isolamento. Sono 550 i malati in cura

Se il cuore dei pazienti
parla con i cardiologi:
la cura hi tech al San Paolo

al compimento dei 70 anni di et‡

Ad agosto in pensione
il pediatra Varaldo

La sede aperta da Dentix al posto del Riviera Suisse sotto i portici

Gli operatori sanitari di Cardiologia formano un cuore con le mani dietro i vetri del reparto

Sarebbe di circa quattro mi-
lioni di euro il danno eraria-
le  causato  alle  casse  dello  
Stato da parte dei dirigenti e 
funzionari dell�Asl 2 in meri-
to ai contributi non dovuti al-
la guardia medica negli ulti-
mi dieci anni. … quanto sti-
mato dalla Guardia di Finan-
za che ha segnalato la que-
stione alla Procura della Cor-
te dei Conti. Le Fiamme Gial-
le hanno acquisito i dati nel-
le cinque sedi Asl liguri per il 
periodo che va dal 2009 al 

2019. Durante questi  anni 
sarebbero stati assegnati in-
debitamente  corrispettivi  
aggiunti  alla  retribuzione  
oraria dei medici. Una trenti-
na, tra dirigenti e funzionari 
dell'Asl2,  sono  accusati  di  
aver provocato il danno asse-
gnando l�indennit‡ aggiunti-
va di 5 euro ai medici. A livel-
lo ligure la Finanza ha accer-
tato come siano stati dati ille-
citamente in dieci anni circa 
20 milioni di euro. �

AL. PAR.

la finanza ipotizza il danno erariale in dieci anni

Quattro milioni ai medici 
nei guai 30 dirigenti Asl 
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